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Nuestro trabajo en el pleno

Una vez al mes, el Ayuntamiento de Getafe celebra sesiones ordinarias de Pleno Municipal, donde el Gobierno Municipal y 
los diferentes Grupos Municipales presentamos nuestras proposiciones. Los ciudadanos y ciudadanas tenemos derecho a 
participar libremente como público y a intervenir en las proposiciones que se debaten, previa solicitud de palabra.

Si hay algún tema o asunto que te gustaría que tratáramos en el Pleno, puedes contactar con nosotros a través de nuestra 
página web, de nuestras redes sociales o escribiéndonos al correo electrónico info@compromisocongetafe.com

¿Cómo puedo participar en el Pleno?
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La alimentación es uno de los factores 
más determinantes para el desarrollo de 
las personas tanto para la salud física, el 
desarrollo cognitivo, la salud mental y el 
crecimiento. Más aún, en épocas concre-
tas de la vida, la infancia, la adolescencia, 
en momentos de enfermedad, o en la ve-
jez, los alimentos saludables son aún de 
mayor importancia para las personas.

Además de la alimentación, es 
importante el dónde se producen los 
alimentos, por la huella ambiental y 
social que dejan en nuestro planeta, que 
no siempre es negativa. Una producción 
ecológica, sostenible, sin químicos y de 
temporada, es la mejor opción cuando 
se quiere consumir alimentos saludables. 
Y no solo eso, consumir productos 
de proximidad, además de reducir las 
emisiones de gases de efecto invernadero 
asociadas al transporte, mejora la 
economía y el emprendimiento local. 

Por ello estamos desarrollando una 
línea de trabajo importante sobre la 
agroecología en Getafe. En 2023 se 
desarrolló un Plan Estratégico, en el que se 
hacía el diagnóstico de la situación actual 
y una batería de acciones, que son las que 
van a marcar el camino en los próximos 
años de la legislatura, con el objetivo de 
facilitar la vida a todas aquellas personas 
que quieran dedicarse a la producción 
de alimentos saludables y sostenibles en 
el municipio, pero también para facilitar 
el acceso a estos alimentos a toda la 
ciudadanía, con especial atención a las 
familias vulnerables.

En el año 2025 queremos hacer una 
jornada de formación, una feria de 
productores, facilitar la distribución 
de productos frescos producidos aquí  
a través de organizaciones sociales, 
distribuir productos agroecológicos 
en escuelas y empezar a estudiar las 
opciones para ampliar el suelo destinado 
a cultivo agroecológico en Getafe.  Red 
de municipios por la Agroecología, y 
los pasados días 3 y 4 participamos en 
Córdoba, intercambiando experiencias 
e ideas con otros muchos municipios en 
éstas nuestras líneas de acción.

Comer rico, comer sano, comer de aquí, 
de Getafe.

concejalia.medioambiente@ayto-getafe.org

En estos meses, desde la Concejalía de 
Participación Ciudadana y Acción en Ba-
rrios estamos inmersas en pleno estudio 
sobre Presupuestos Participativos porque, 
como dijimos, es importante cambiar el 
modelo para que se ajuste mejor a lo que 
la gente de Getafe quiere y espera de una 
herramienta tan potente como puede ser 
esta.

En ese sentido, está siendo apasionante 
generar espacios donde reflexionemos juntas 
sobre cómo hacer que la ciudadanía pueda 
decidir de forma directa sobre parte del 
presupuesto de la ciudad. Dónde llegar, de 
qué forma y para qué será algo que iremos 
perfilando a medida que avance el proceso.

En estas semanas están comenzando 
los talleres de los Centros Cívicos que han 
tenido una acogida estupenda entre vecinos y 
vecinas. Hemos sacado más de 4.000 plazas 
en todos los barrios que ya están llenando de 
actividad los centros.

Una parte muy importante de esta oferta 
de actividades es la que impulsa el programa 
de voluntariado socio cultural de Getafe. 
Paradójicamente lleva desde el inicio en los 
Centros Cívicos y aún sigue siendo el gran 
desconocido de la ciudad. Para que pueda 
llegar a mucha más gente, del 11 al 17 de 
noviembre en el Espacio Mercado, haremos 
una muestra de artesanía donde la ciudadanía 
podrá disfrutar de talleres en vivo.

De igual forma, estamos ya trabajando en 
la planificación del año 2025 y en la necesidad 
que existen en los barrios de recuperar lazos 
vecinales, lugares de encuentro y actividades 
que nos hagan tejer redes de solidaridad y 
apoyo mutuo que cuando se vienen épocas 
complicadas, es la que nos sostiene.

Estamos pensando en grupos de 
población que muchas veces se da por hecho 
que no tienen necesidades de socialización 
específica y nos preocupa que los jóvenes 
puedan crear redes afectivas de amistad, 
que la gente que llega a nuestra ciudad tenga 
puntos de encuentro con otras personas 
afines o que las parejas que se rompen 
puedan reconstruir sus vidas sociales en un 
momento tan complicado. Y creemos que 
las familias jóvenes que acaban de tener un 
bebé necesitan encontrarse con otras con 
las que poder compartir un momento tan 
bonito, pero de tanta fragilidad.
Volver a hacer barrio y ser barrio.

Las movilizaciones sociales son las que 
han cambiado el curso de nuestras vidas. 
A menor o mayor escala, cuando las 
personas se han unido bajo una lucha 
común se han conseguido transformaciones 
en las políticas. Podemos ir desde las 
reivindicaciones históricas de La Alhóndiga 
hasta los disturbios de Stonewall para 
comprobar que es la gente que vive ahí quien 
consigue la dignidad que merecen.

Tener presente la lucha de las personas es 
mantener viva la memoria de lo que somos 
y hacia dónde debemos ir. La Marea Blanca 
defendiendo una Sanidad Pública Universal 
y de Calidad frente al desmantelamiento y 
la Marea Verde reflejando las necesidades 
de la Escuela Pública contra los recortes. 
Los vecinos y vecinas de Buenavista 
luchando por la vivienda contra los fondos 
buitre y la gente de Los Molinos reclamando 
el instituto y el centro de salud que la 
Comunidad de Madrid no construye desde 
hace años. 

Memoria es el 8M inundando las calles de 
España mostrando la fuerza del movimiento 
feminista y las pañuelos verde en Argentina 
ondeando por el derecho al aborto legal y 
seguro. Las maestras de escuelas infantiles 
de Getafe contra el fraude de ley y las 
de Kidsco reclamando los pagos de sus 
salarios. La lucha de los trabajadores de 
Schneider Electric para evitar el cierre de 
la planta en Griñón. Memoria es y será 
millones de personas inundando las calles 
de todo el mundo al grito de ‘Palestina libre’.

Memoria es Candela Peña pidiendo 
trabajo para alimentar a su hijo, con un Goya 
en la mano, demostrando la precariedad del 
sector cultural. O Roc Bernardí reclamando 
condiciones laborales dignas para los 
trabajadores del teatro musical. Y también 
lo son las trabajadoras de la Editorial SM 
denunciando el ERE que destrozaba a 
cientos de familias y los autores y autoras 
de literatura infantil y juvenil que apoyaron 
la causa. La fuerza colectiva. Memoria es 
Perales del Río.

Para seguir avanzando necesitamos 
recordar de dónde venimos y lo que se ha 
conseguido. Luchas justas y comprometidas. 
Porque todo esto también es nuestra 
memoria. Memoria colectiva. Memoria de 
calle.

concejalia.juventudymemoria@ayto-getafe.org

Volver a hacer 
barrio y ser barrio

Memoria
de calle

Comer saludable, 
comer de aquí

Ana 
González Mariscal
Concejala de participación 
ciudadana y acción
en barrios 

Samuel
García Arroyo
Concejal de Juventud y
Memoria Democrática 

Jesús
Pérez Gómez 
Concejal de Medio Ambiente, 
Transición Ecológica 
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La situación actual de Oriente 
Próximo, el genocidio en 
Gaza, y el cercano ataque a 
Líbano por parte del Estado 
de Israel, ninguno de estos 
eventos es casualidad ni fruto 
de la improvisación. Todos 
estos hechos responden a 
un plan de expansión que el 
sionismo tiene desde hace 76 
años desde su fundación.

La expansión de la 
ocupación incluye 
territorios en Egipto, 
Palestina, Líbano y 
Siria

Un plan elaborado hace más 
de 80 años por el sionismo 
que contempla expandir su 
hegemonía por toda la zo-
na, invadiendo todos los te-
rritorios que consideren ne-
cesario para apropiarse de, 
su llamada, tierra prometida. 
Esta expansión, para quienes 
no lo sepan, incluye Egipto, 
Palestina, Líbano y Siria.  
En estos años ha habido 

varios intentos de expansión. 
En todos los anteriores, el 
sionismo ha encontrado algún 
tipo de obstáculo que le ha 
impedido alcanzar su objetivo. 
Sin embargo, desde octubre 
de 2023, cuando iniciaron esta 
última gran ofensiva, han ido 
subiendo progresivamente el 
nivel de agresividad, forzando 
la situación y esperando la 
reacción de la comunidad 
internacional, expectantes del 
momento en que conocieran 
cuál iba a ser el límite del 
consentimiento del resto del 
mundo ante sus atrocidades. Y, 
para desgracia de la humanidad, 
han descubierto que ninguna 
potencia mundial ha puesto 
límite alguno a su barbarie.

El gobierno israelí ha 
atacado hospitales, 
escuelas y campos de 
refugiados

Así, hemos sido testigos de 
bombardeados a población 
civil, edificios civiles, escue-

las, hospitales, edificios de 
culto, campos de refugia-
dos. Han asesinado a perso-
nal sanitario, personal de la 
ONU, personal de organiza-
ciones de ayuda humanitaria. 
Han obligado a la ciudadanía 
a desplazarse a sus denomi-
nadas «zonas seguras» para 
después bombardear duran-
te el camino y a su llegada a 
la población civil. 
Han cortado la luz, el agua, 
han bloqueado el acceso 
de alimentos, de suminis-
tros sanitarios, de ayuda 
humanitaria, de observa-
dores internacionales. Han 

invadido por tierra todo el 
territorio de Gaza previa-
mente «vaciado» y la co-
munidad internacional ha 
seguido impasible, sin ape-
nas condenas. Ninguna 
consecuencia. 
Han seguido escalando el 
conflicto, dado que su 
objetivo siempre ha ido más 
allá del territorio palestino, 
y han atentado en Irán, 
en Yemen, en Siria y en 
Líbano. Han acrecentado su 
ofensiva contra el Líbano, 
bombardeando la zona de 
la frontera entre Palestina 
y Líbano y han seguido 
escalado el conflicto con 
bombardeos en territorios 
más profundos del Líbano 
como en Beirut, la capital. 
Han decidido invadir 
terrestremente Líbano, pese 
a que la resistencia libanesa 
de momento está evitando 
su entrada, a la vez Irán ha 
respondido con una batería 
de misiles, hasta 300.

Más de 42.000 personas 
asesinadas en Gaza, un 
tercio eran niños y niñas

En cifras, estamos hablando 
de más de 42.000 personas 
asesinadas en Gaza, de las 1/3 
son niños, 97.000 personas 
heridas y casi 2.000.000 
de personas desplazadas. 
Además, cerca de 2.000 
personas asesinadas en 
Líbano, de las cuales más de 
130 son niños y 20 mujeres, 

Más allá de Gaza
El plan de expansión 
territorial del sionismo

además de casi 10.000 
personas heridas y 1.000.000 
de personas desplazadas.
Con la ofensiva libanesa e 
iraní, con cientos de misiles 
alcanzando la Palestina 
ocupada, el saldo es de 0 
civiles israelíes muertos, 
debido a que todos los 
objetivos son militares. 
Esta es la estrategia de la 
resistencia.

El Derecho Internacinal 
el gran desaparecido

Hoy el Derecho Internacional, 
el gran desaparecido, brilla por 
su ausencia en la expansión 
israelí. Unos líderes mundiales 
que dan y quitan el derecho de 
legítima defensa dependiendo 
de qué país sea el que ataca. 
Una ONU, más débil que nunca, 
en este conflicto no ha tenido 
capacidad de forzar ningún 
acuerdo internacional ni frenar 
la expansión del sionismo, 
pese a estar desplegada en 
el territorio. Sin embargo, la 
sociedad civil de cientos de 
países, nos da de nuevo una 
lección, saliendo a la calle a 
reivindicar un alto al fuego 
inmediato y permanente, 
señalando el genocidio con G 
mayúscula. 

Una sociedad civil que nos 
recuerda que hay que despertar 
para que la humanidad sea 
eso, HUMANA. 

 ⅏ KARIMA CHEDID
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En la Comunidad de Madrid, 
la demanda de Formación 
Profesional (FP) ha crecido 
significativamente en los 
últimos años, impulsada 
por la necesidad de formar 
a profesionales técnicos 
y especializados. Este 
aumento de la FP responde 
tanto a la creciente 
demanda del mercado 
laboral como a una mayor 
valoración social de estos 
estudios.

La oferta pública de 
FP no ha logrado cubrir 
toda la demanda 

Sin embargo, la oferta 
pública de FP no ha 
logrado cubrir toda la 
demanda. Esto ha llevado 

a que muchos estudiantes 
busquen plazas en centros 
privados, cuya oferta ha 
crecido de manera notable. 
Los centros privados de 
FP suelen tener mayor 
flexibilidad, recursos y 
tecnologías actualizadas, 
lo que los hace atractivos 
para muchos alumnos. 
Además, la colaboración 
con empresas es más 
sólida en algunos casos, 
facilitando el acceso a 
prácticas y formación dual.

Mientras la FP pública 
enfrenta limitaciones 
por falta de plazas, 
infraestructuras y 
profesorado, la FP privada 
está en expansión, 
especialmente en sectores 

como tecnología, sanidad 
y servicios empresariales. 
Este aumento de la oferta 
privada está creando 
un desequilibrio que 
plantea el riesgo de una 
privatización gradual del 
sistema, si no se refuerzan 
los recursos en la FP 
pública.

Hay serios problemas por 
la falta de profesores

Además, la falta de 
previsión administrativa 
ha causado una escasez de 
profesorado, complicando 
el inicio de los ciclos 
formativos. Muchos 
centros y ciclos formativos 
de FP en Madrid enfrentan 
serios problemas por la 

falta de profesores. Para 
paliar esta situación, 
se ha recurrido al SEPE 
(Servicio Público de 
Empleo Estatal) para 
intentar cubrir estas 
vacantes., lo que 
genera incertidumbre 
sobre la preparación 
adecuada del personal 
docente y la calidad 
de la enseñanza que 
recibirán los alumnos. 
En contraposición, en 
las oposiciones de fp 
celebradas el pasado 
junio, en muchas de 
las especialidades 
convocadas, no llegan 
al 30% las personas que 
superan la oposición, 
quedando a descubierto 
la mayoría de las plazas.

El plan de Ayuso 
para la Formación 
Profesional:  
PRIVATIZAR

El profesorado se ve 
desbordado y le faltan 
horas 

Con respecto, a la 
implantación de la FP 
Dual hay un «malestar» 
manifiesto entre los 
docentes, por las 
«instrucciones confusas» 
que ha enviado la Consejería 
«tendentes a recortar 
derechos y a despojar al 
profesorado de horas que 
dedicar a sus funciones 
docentes». Instrucciones 
contradictorias y laxas con 
respecto a cómo organizar 
los horarios de la FP Dual 
que se implanta este 
año. El profesorado se ve 
desbordado y le faltan 
horas para abordar no solo 
las clases sino las nuevas 
tareas que prevé la ley 
como los seguimientos en 
la empresa, las tutorías, 
así como la realización/
modificación de las nuevas 
programaciones didácticas. 
El profesorado coincide que 
el comienzo de las clase, se 
deberían haber retrasado 
para poder organizar 
los módulos conforme 
a la nueva ley.. Como si 
todo esto fuera poco, en 
muchos de los centros en 
los que falta algún profesor 
de FP los profesores del 
departamento se organizan 
para suplir las clases de 
los profesores que faltan.

 ⅏ PEPI AFONSO
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Los retos que
hemos conseguido

En diciembre del año pasado, 
los concejales y la concejala 
de Más Madrid Compromiso 
con Getafe, entraron a formar 
parte del gobierno municipal del 
Ayuntamiento de Getafe.

Desde la organización, 
tomamos la decisión de formar 
parte de este gobierno municipal 
para impulsar “desde dentro” 
las políticas que siempre hemos 
defendido en las calles y en el 
Pleno. Las políticas de futuro que 
Getafe necesita para afrontar los 
retos medioambientales, sociales, 
económicos y residenciales que 
existen.

Desde el minuto cero hemos 
trabajado con este horizonte y 
hemos conseguido llevar a cabo 
medidas concretas, hoy quere-
mos contaros algunas.  Por ejem-
plo, que las asociaciones de Geta-
fe reciban por adelantado el 50% 
de las subvenciones, con el obje-
tivo de llegar al 100% de adelanto 
en los próximos años, ya que mu-
chas asociaciones no disponen de 
los recursos económicos suficien-
tes para realizar sus actividades 
sin dificultad.

Hemos conseguido que se 
inaugure la tercera Oficina 
de Vida Independiente 
municipal de España

Se han creado nuevos espacios 
de participación social, como la 
Mesa LGTBI+ y la de Bienestar 
Animal; hemos conseguido que se 
inaugure la tercera Oficina de Vida 
Independiente (OVI) municipal 
de España, en la Calle Daoiz nº 
16. La OVI tiene como objetivo el 
fomento de la autonomía personal 
y la inclusión de las personas 
con discapacidad intelectual; 
también se ha creado una línea 
de subvenciones para eliminar 
el amianto de los edificios 
industriales de la ciudad. 

Se ha puesto en marcha 
el proyecto “Getafe Río” 
para la renaturalización 
del río Manzanares

Junto a esto, también se 
está impulsando la instalación 
de placas solares en los 
colegios públicos, la mejora 
de su aislamiento, así como 
la plantación de árboles, 
dentro del programa “coles 
verdes” ; se ha puesto en 
marcha el proyecto “Getafe 
Río” de renaturalización del río 
Manzanares, que comenzará a 
ejecutarse a mediados de 2025; 
y se han habilitado instalaciones 
municipales como refugios 
climáticos durante el verano, 

para que los vecinos y vecinas 
tuviesen un lugar donde 
resguardarse en julio y agosto 
de las temperaturas extremas.

Incluso hemos conseguido 
la mejora de las condiciones 
laborales de las trabajadoras 
del Servicio de Ayuda a 
Domicilio, y hemos impulsado 
la realización de un estudio 
para su municipalización. 
Para las personas mayores y 
con discapacidad de Getafe, 
este servicio es esencial, y se 
trata de uno de los sectores 
laborales más feminizados 
y precarizados, donde la 
temporalidad y la parcialidad 
son denominadores comunes.

Por eso defendemos que 
sea un servicio de gestión 
100% pública integrando a 
las auxiliares sociosanitarias 
en la plantilla municipal 
para darle las condiciones 
laborales que las empresas 
privadas no les dan. Para 
nuestra organización es una 
prioridad defender políticas 
justas y feministas que pasan 
obligadamente por combatir 
la precariedad laboral de 
las mujeres y le de un mejor 
servicio y más autonomía a 
las personas que requieren de 
esos cuidados.

Las maestras interinas 
de las escuelas infantiles 
municipales hoy están 
en un proceso de 
estabilización

Y precisamente, en esa línea, 
también hemos denunciado en 
estos meses la situación de 
precariedad de las maestras 
y trabajadoras de la Escuela 
Infantil Marta Mata, a las 
que el Grupo Kidsco tuvo sin 
cobrar durante varios meses; 
o la necesidad de encontrar 
una solución satisfactoria 
al conflicto de las maestras 
interinas de las escuelas 
infantiles municipales de 
Getafe, a las que el PSOE 
quería dejar en la calle.

Hoy, están dentro de un 
proceso de estabilización. 

De las seis restantes, una se 
jubiló. Y tenemos el reto de 
encontrar una solución para 
las otras cinco. Que no quepa 
ninguna duda de  que vamos a 
seguir presionando para que 
nadie se quede en la calle.

Pero aún hay más. Hemos ac-
tualizado la información munici-
pal en el portal de transparencia; 
estamos trabajando en un nuevo 
modelo de presupuestos partici-
pativos, que permita que la ciu-
dadanía se involucre más en las 
políticas para sus barrios; y he-
mos convocado con asiduidad los 
órganos de participación que de-
penden de nuestras concejalías.

Porque, a diferencia del PP 
y VOX, que nunca participan 
en los consejos sectoriales, 
o del PSOE y Podemos, que 
solo acuden para informar, 
en Más Madrid Compromiso 
con Getafe seguimos creyendo 
que la ciudadanía debe ser 
más participe en la toma de 
decisiones municipales.

Por último, cabe destacar 
tres logros más. Primero, la 
adaptación del teatro Federico 
García Lorca como sala de 
cine. Un proyecto que va a 
permitir a los y las getafenses 
acudir a un espacio de ocio 
y cultura en el centro de la 
localidad, y que no tengan que 
desplazarse hasta el Parquesur 
o Nassica.

Recargo del IBI a aquellos 
grandes tenedores que 
tengan sus viviendas 
vacías más de dos años

Segundo, la creación 
de un recargo en el IBI a 
aquellas viviendas que lleven 
vacías más de dos años y 
que pertenezcan a grandes 
tenedores. Y tercero, la 
retirada de la placa al dictador 
Francisco Franco del Cerro de 
los Ángeles, una reclamación 
que llevaba pendiente desde 
2015.

Por supuesto, quedan muchas 
cosas más por cumplirse, en 
las que tenemos que seguir 
trabajando de aquí a 2027. 



    M Á S � M A D R I D � C OMPROM I S O � C ON � G E TA F E � � P R ESUPUESTOS   7

El pasado miércoles 9 
de octubre tomamos la 
decisión de abstenernos 
en la primera votación 
de presupuestos, la 
aprobación definitiva se 
dará, previsiblemente, 
en el mes de noviembre.

Los motivos que nos 
han empujado a votar 
abstención son las di-
ferencias que tenemos 
respecto al modelo 
de ciudad que necesi-
ta Getafe y las necesi-
dades de la gente sen-
cilla y trabajadora. El 
objetivo es seguir ne-
gociando para llegar a 
un acuerdo presupues-
tario y así poder dar-
le a Getafe unos presu-
puestos ambiciosos en 
términos de acceso a la 
vivienda, energías re-
novables, participación 
ciudadana y políticas 
locales que atiendan 
las necesidades reales 
de la juventud.

Hay que ampliar 
e l  parque públ ico 
de  v i v ienda

Hemos puesto encima 
de la mesa la necesidad 
ineludible de ampliar 
el parque público de 
vivienda para responder 
al gran problema que 
tiene hoy la población, 
especialmente la más 
joven, pero también 
las familias que 
por cuestiones de 
separación, por ejemplo, 
tienen la necesidad 
de establecer dos 
núcleos familiares. 
Para poder tomar 
medidas a corto plazo, 
hemos considerado 
imprescindible que la 
EMSV ponga en marcha 
un programa para poner 
en alquiler las viviendas 
vacías de la ciudad, 
que existen unas 9.000. 
Entre las medidas más 
innovadoras, proponen 

que le ofrezca a los 
propietarios de pisos 
deshabitados la 
posibilidad de ceder 
la vivienda durante 10 
años para la puesta en 
alquiler a cambio de que 
el Ayuntamiento se la 
devuelva rehabilitada. 

Pl ac a s  so l a res 
par a  abar at ar 
l a  f ac t ur a 
de  l a  l uz

En materia de 
transición ecológica 
insistimos en la 
necesidad de instalar 
placas solares en todos 
los edificios públicos 
de forma que las arcas 
públicas reduzcan de 
forma impactante su 
factura y se pueda 
destinar el ahorro a 
programas sociales. El 
excedente se distribuirá 
entre las vecinas y 
vecinos reduciendo el 

coste de la factura de 
la luz.

Desde el área de 
medio ambiente que-
remos recuperar la 
producción local de 
al imentos y el con-
sumo de proximidad, 
poniendo en marcha 
una l ínea específica 
de acciones que na-
cen del ya aprobado 
Plan Agroecológ ico. 
La al imentación sa-
na y la disminución de 
la huel la ecológ ica de 
la producción agr ícola 
son los dos ejes cen-
trales de este Plan.

Incorporar a 
los jóvenes en 
la vida social 
de la ciudad

En Juventud, plan-
teamos que hay que 
devolver a los barrios 
la dinamización juvenil 
para atajar el proble-

Cinco retos que 
tenemos que conseguir

ma de la fragmenta-
ción social y de sole-
dad no deseada entre 
los más jóvenes. Co-
mo también implicar 
a los jóvenes en la v i-
da públ ica de la ciudad 
y los servicios públ i-
cos, como los Centros 
Cívicos. 

Reclamamos también 
la importancia de res-
tablecer de inmediato 
la comunicación por ca-
rretera de Perales del 
Río y dotación de recur-
sos al barrio con, en-
tre otras, la cobertura 
de su piscina de vera-
no para que pueda ser 
utilizada en invierno y 
el centro de interpre-
tación medioambien-
tal. También considera-
mos necesario reforzar 
el servicio de atención 
ciudadana que es garan-
tía de derechos e infor-
mación de la ciudadanía 
de Getafe.

1.   Ampliar el parque público de vivienda

2.  Apostar por la energía renovable

3.  Reconstruir las redes vecinales

4.  Involucrar a los jóvenes en la vida de la ciudad

5.  Carretera de Perales 
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El último Plan de Movilidad 
Urbana que se aprobó en 
el Ayuntamiento de Getafe 
data del 2009. Han pasado 
15 años en los que nuestra 
ciudad ha crecido en más 
de 30.000 habitantes, 
se han construido dos 
nuevos barrios, generado 
nuevos hábitos en materia 
de movilidad y nuevas 
necesidades. 

El último Plan de 
Movilidad Urbana 
data del 2009 

Todos estos cambios, 
con la ausencia de un Plan 
de Movilidad actualizado, 
no están resueltos, par-
ticularmente los proble-
mas del área industrial de 
Getafe. 

Los polígonos de nues-
tra ciudad han ido crecien-
do, se han abierto nuevos, 
y en la actualidad conta-
mos con 11 en Getafe, y 
se han ampliado en cien-
tos de trabajadores y tra-
bajadoras las plantillas de 
algunas de las empresas 
más grandes de Getafe co-
mo por ejemplo Airbus. 

Los sindicatos 
reclaman 
soluciones a 
los problemas 
de movilidad 
en los 
polígonos

Por eso venimos recla-
mando junto a los sindi-
catos y otras organiza-
ciones, que se actualice 
y que no se haga contra-
tando una empresa pri-
vada sin hacer un trabajo 
de campo. El nuevo PMUS 
(Plan de Movilidad Urba-
na Sostenible) se debe 
elaborar reuniéndose con 
las organizaciones y las 
instituciones que tengan 
propuestas.

Dar respuesta al 
problema de los 
atascos diarios

En ese PMUS uno de los 
objetivos principales debe ser dar 
una respuesta a las necesidades 
de las zonas industriales, 
para ello pueden tomarse en 
consideración las propuestas 
que hizo Comisiones Obreras 
recientemente, coincidiendo 
con la semana de la movilidad, 
que además ha organizado unas 
jornadas que han contado con la 
participación activa de diversas 
organizaciones, sindicales y 
empresariales.

Las peticiones concretas 
son mejorar los accesos para 
paliar los grandes atascos 
que suceden en la entrada y 
salida de trabajadores, como 
también los problemas de 

aparcamiento que hacen que a 
veces los camiones no puedan 
maniobrar. Para ello también 
es necesario el desarrollo del 
área del Juncal que ayudaría 
a descongestionar el tráfico 
y la mejora de la entrada a 
la zona de Los Olivos y de la 
carretera de Andalucía.

Aumentar la 
frecuencia de 
autobuses y de 
la línea C3 de 
cercanías 

Y por último para desincen-
tivar el uso del coche hay que 
subir la frecuencia de la línea 
de Cercanías C3 y ampliar el 
parking disuasorio de la esta-
ción. En esta línea hay que inci-
dir en la mejora y aumento de 
los autobuses, como la llegada 
del metro al área industrial. 

Necesitamos 
un nuevo plan
de movilidad

Desde Más Madrid Compromiso con Getafe hemos 
presentado alegaciones al mapa concesional del 
consorcio regional de Madrid para mejorar la movilidad 
en transporte público de nuestro municipio. 

Entre las propuestas que se han hecho a la Comunidad 
de Madrid están las de cubrir barrios como Buenavista, 
Los Molinos y Perales del Río, aumentar frecuencias 
diurnas y nocturnas y mejorar las rutas siendo más 
eficaces y conectando con Cercanías y Metro.

Se han solicitado también mejoras en el servicio de 
transportes para los polígonos industriales, facilitando el 
acceso a los trabajadores y trabajadoras sin depender del 
vehículo particular. Además de esto, se plantea también 
la creación de nuevas rutas intermunicipales uniendo 
Getafe con Fuenlabrada, Rivas o el corredor del Henares, 
entre otras. También solicitan la conexión con espacios 
como Nassica o La Gavia.

Estas alegaciones al mapa concesional propuesto por 
el gobierno de Ayuso se han presentado de forma conjunta 
con más de 30 municipios con representación de Más 
Madrid. Esperamos que el gobierno de la Comunidad de 
Madrid las tenga en cuenta.

 ⅏ FRANCIS HERNANDO

MAPA DE LOS
POLÍGONOS DE
GETAFE
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La vivienda es
un derecho, 
no un negocio

El domingo 13 de 
octubre de 2024, se 
sale a las calles bajo el 
lema ‘La vivienda es un 
derecho, no un negocio’. 
Un eslogan que resume 
la situación a la que nos 
enfrentamos y la urgencia 
de aportar soluciones 
para tener un techo bajo 
el que vivir. Un ministerio 
de Vivienda en pasividad 
absoluta y un gobierno de 
la Comunidad de Madrid 
que no aplica la zona 
tensionada para reducir 
el precio de los alquileres 
y que ha alimentado a 
fondos buitre que han 
asfixiado a nuestros 
vecinos y vecinas y los 
expulsa de sus hogares.

Pero esto no es algo 

nuevo, en 2011 los y las 
jóvenes llenaban las 
plazas reivindicando una 
vivienda digna. ‘Sin casa, 
sin curro, sin pensión, sin 
miedo’ fue el lema que 
unió a esa generación 
en la plataforma Juventud 
Sin Futuro. En esos 
momentos se reivindicaba 
un plan para los jóvenes al 
Gobierno, señalaban que 
estaban siendo expulsados 
del mercado laboral con 
precariedad absoluta. Con 
un paro juvenil superando 
el 40%, se les estigmatizaba 
con bulos que los etiquetaba 
como la generación nini 
(ni estudia, ni trabaja) 
mientras el acceso a la 
vivienda sufría el pico de 
la burbuja inmobiliaria.

Cinco años antes, en 
2006, se constituía el 
colectivo V de Vivienda 
con este marco de 
fondo de arranque de la 
burbuja. Se visibilizaba 
el problema de los 
jóvenes para acceder a la 
vivienda y se empezaba 
a hablar de la vivienda 
como un derecho. Las 
manifestaciones atrajeron 
el foco mediático y el 
impacto llegó a la ONU. 
Este movimiento social 
daría lugar a la Plataforma 
de Afectados por la 
Hipoteca (PAH) que luchó 
contra los desahucios 
hipotecarios durante la 
crisis.

 ⅏ SAMUEL GARCÍA

España devuelve a Ma-
rruecos a 16 de los 39 sa-
harauis después de negar 
sus solicitudes de protec-
ción internacional, des-
oyendo las recomenda-
ciones de la ONU. Varios 
de los deportados saha-
rauis, procedentes de los 
territorios ilegalmente 
ocupados por Marruecos 
en el Sahara Occidental 
contaban con expedientes 
y pruebas documentales 
que demostrarían la per-
secución por parte de las 
autoridades marroquíes 
y el riesgo que corrían en 
caso de ser devueltos.

Estos traslados se 
hacen el mismo día que 
el tribunal de justicia 
de la Unión Europea ha 
anulado los tratados 
pesqueros entre 
Europa y Marruecos 
al considerar que se 
vulneran los principios 
de autodeterminación 
del pueblo saharaui. 
Una vez más, el 
gobierno español cede 
al chantaje que hace 
Marruecos con la 
i ns t rument a l i z ac ión 
de las personas 
inmigrantes, a las que 

utiliza como medio de 
presión política.

La diputada nacio-
nal por Más Madrid, 
Tesh Sidi, visitó Bara-
jas previamente a que 
se efectuase la depor-
tación para denunciar 
esta situación y exi-
gir al Gobierno de Es-
paña que cumpla con 
sus obligaciones pa-
ra con el pueblo sa-
haraui. Desde Geta-
fe también queremos 
exigir al Gobierno que 
cumpla con sus obliga-
ciones como potencia 
administradora del Sa-
hara Occidental. Obli-
gaciones reconocidas 
tanto por las diferen-
tes resoluciones dicta-
das por Naciones Uni-
das como por el Auto 
nº 40 de la Audiencia 
Nacional, siendo presi-
dente de la sala de lo 
penal el actual minis-
tro Grande-Marlaska.

Ahora y siempre
 ¡SÁHARA LIBRE!

 ⅏ MIGUEL ÁNGEL 
HERREROS

España
deporta a

16 saharauis
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Concentración contra las agresiones lgtbifóbicas 
4 de abril
Ante las agresiones fascistas lgtbifóbicas sucedidas en nuestra localidad 
la madrugada del 28 al 29 de junio, en plena celebración del Orgullo 
LGTBIQ+, nos sumamos a la concentración de repulsa convocada el 4 de 
julio por el Soviet de Getafe. Cientos de vecinas y vecinos de Getafe nos 
encontramos en la Plaza de la Constitución para apoyar a las víctimas 
de las agresiones y para gritar que en este pueblo no toleramos  que el 
fascismo campe a sus anchas y reivindicar un Getafe diverso antifascista. 

Encuentro Intergeneracional
 “Historia marica del extrarradio” 
27 de julio
El 27 de julio quisimos reivindicar el Orgullo LGTBIQ+, con un acto 
que pusiera en valor la historia de las luchas LGTBIQ+ fuera de las 
grandes ciudades. Bajo el título “La historia marica del extrarradio”, 
se generó un encuentro intergeneracional donde se compartieron 
vivencias en muchos ámbitos, como la escuela, el trabajo, etc., todas 
ellas con el denominador común de una ausencia de referentes y 
con la reivindicación de la necesidad de generarlos para construir un 
futuro para todos, todas y todes.

Fiestas Getafe 
Del 17 al 26 de mayo
Un año más, compartimos los días de fiestas patronales con nuestras 
vecinas y vecinos, con ilusión y ganas de pasarlo bien. Además de rica 
comida y bebida, contamos con una actividad infantil, un concierto 
de la cantautora Laura Ordóñez y paella popular y noches de fiesta 
amenizadas por nuestro DJ Cuarterman Theory. ¡Gracias a todas y 
todos los que pasasteis por nuestra caseta a cenar, disfrutar de las 
actividades y acompañarnos en esos días!
 

Encuentro con Entidades y Colectivos de Getafe
12 de septiembre
El pasado 12 de septiembre celebramos un encuentro con más de 40 
entidades y colectivos de Getafe para compartir nuestra acción de 
gobierno y escuchar sus demandas y necesidades. Fue un coloquio 
interesante donde compartimos ideas de trabajo para Getafe y, por 
supuesto, críticas constructivas para seguir mejorando nuestra acción 
en el Gobierno municipal. En Más Madrid Compromiso con Getafe 
creemos firmemente en la necesidad de mantener el contacto con el 
tejido asociativo y social del municipio para conocer de primera mano el 
pulso de la ciudad.

Qué hemos hecho
estos meses 



Coloquio sobre 
urbanismo 
participativo
 “La ciudad es tuya” 
16 de octubre
Para continuar con el ciclo 
de jornadas dedicadas a la 
ciudad que queremos, que 
iniciamos el pasado mes de 
mayo hablando de vivienda, 
contaremos con Berta 
Gámez y Sergio Jaramillo, 
arquitectos urbanistas, en 
un coloquio sobre las formas 
de intervenir en el diseño de 
la ciudad que tenemos las 
vecinas y vecinos. Será el 
jueves 16 de octubre a las 
18:30h en nuestro local (C/
Leganés, 2).

Manifestación por 
el derecho a la 
vivienda
13 de octubre
El próximo domingo 
13 de octubre a las 
12:00h acudiremos a la 
manifestación convocada 
en Madrid por la defensa 
del derecho a la vivienda 
y el fin de la especulación 
con este bien de primera 
necesidad. Porque no 
podemos permitirnos una 
sociedad esclava de los 
intereses especuladores 
del mercado, condenada sin 
remedio a la precariedad. 
¡Ni casas sin gente, ni gente 
sin casa!

Día Internacional de 
la eliminación de la 
Violencia contra la 
Mujer
25 de noviembre
Ante el insoportable y constan-
te goteo de muestras de vio-
lencia machista, no podemos 
quedarnos impasibles, por lo 
que estamos organizando acti-
vidades para combatirla y de-
nunciar públicamente que es-
ta lacra tiene que desaparecer. 
Porque nos queremos vivas y 
queremos que el miedo y la 
vergüenza cambien de ban-
do, continuaremos luchando.  
Próximamente compartire-
mos la actividad en nuestra 
web y redes sociales. 

Actividad infantil 
solidaria 
“Cometas por
Palestina” 
Próximamente 
en noviembre
Proseguimos con nuestro 
apoyo a la causa Palestina 
contra el genocidio que 
está cometiendo el régimen 
sionista de Netanyahu, con 
una actividad donde los 
más pequeños aprendan 
a hacer cometas, símbolo 
de la infancia en Palestina. 
Próximamente en 
Noviembre en nuestro 
local (C/Leganés, 2).
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Qué hemos hecho
estos meses 

Próximas
actividades MMCCG



«Para ejercer la Libertad 
convendría poder emanciparse 
antes de los 40 años»

 ˮ Quién es Emilio Delgado? 

Emilio Delgado es el hijo 
de los hijos de la posguerra, 
de migrantes extremeños 
y castellanos que vinieron 
a Madrid a buscar nuevas 
oportunidades, y que trabajando 
en la construcción pudieron 
ofrecer a sus hijos, en este caso 
a mi, una educación pública a 
la que ellos no tuvieron acceso. 
A partir de ahí, soy un vecino 
de Móstoles que siempre ha 
estado comprometido con los 
movimientos sociales y vecinales 
y en la actualidad soy diputado y 
portavoz adjunto de Más Madrid 
en la Asamblea de Madrid. 

 ˮ ¿Qué sur de Madrid es el 
que se encuentran tus padres?

La corona metropolitana 
madrileña, lo que se conoce 
como el cinturón rojo, se 
construye a partir de la migración 
de gente como mis padres, 
extremeños y castellanos, pero 

también con muchos andaluces. 
Eran los años 60 y 70 

cuando llegaron miles de 
migrantes aquí, a Madrid, a 
barrios dónde no había nada y 
de ahí pelearon y construyeron 
todo. Empezaron a luchar por 
condiciones básicas como la 
luz y el alcantarillado, además 
de servicios públicos y colegios. 
Pelaron organizados en partidos 
políticos, como el Partido 
Comunista (PC), también en 
organizaciones sindicales, y por 
supuesto las asociaciones de 
vecinos.

Esto hace que en el sur 
madrileño tengamos 
una identidad llena de 
orgullo

El resultado es evidente. Los 
derechos, los servicios públicos 
que tenemos hoy en el sur son 
gracias a quienes lucharon antes 
que nosotros. Esto hace que en 
el sur madrileño tengamos una 
identidad llena de orgullo. 

 ˮ ¿Entonces también 
había discursos de odio?

Efectivamente son los 
mismos discursos que han 
tenido que escuchar cada 
oleada migratoria, sea o no 
española. En 1984 se paraban 
autobuses en Plaza Elíptica o 
Atocha llenos de trabajadores 
que venían de Toledo a trabajar 
a Madrid porque se decía que 
“Madrid para los madrileños”. 
Siempre ha habido discursos 
de odio, por racismo,  rechazo 
o miedo. 

Lo que vemos hoy con los 
discursos de la derecha y la 
extrema derecha azuzando el 
miedo a los de fuera, a los de 
abajo, evitando así que los de 
arriba tengan que responder 
a verdades incómodas. Lo 
que quieren en el fondo es 
que vengan a trabajar pero sin 
derechos, a trabajar baratito, 
que en realidad es lo que quieren 
para todos los españoles a largo 
plazo. 

 ˮ ¿El lema del Sur 
es nuestro Norte? 

Sin un Sur movilizado 
y participativo era, y 
es, imposible dar el 
vuelco político

El Sur es nuestro norte 
es un lema de Más Madrid 
que justamente apuntaba 
que sin un Sur movilizado 
y participativo era, y es, 
imposible dar el vuelco 
político que necesitamos 
para un Madrid progresista. 
Los resultados están a la 
vista, hoy no habría gobiernos 
progresistas sin nosotros en 
Getafe, Alcorcón o Coslada. 
Esta es la primera ola de 
gobiernos progresistas, que 
obviamente apostamos que 
en el futuro sea más grande y 
en más municipios. 

 ˮ ¿Qué piensas del PSOE 
en los municipios del Sur? 

La negligencia del 
PSOE ha hecho que 
se pierdan gobiernos 
como el de Móstoles

En gran medida la negligencia 
del PSOE en algunos municipios 
del Sur ha hecho que esta ola 
de gobiernos progresistas no 
lleguen, o incluso se pierdan, 
como en el caso de Móstoles. 
Con una Alcaldesa socialista 
conocida por enchufar a 
familiares y amigos, y porque 
sus cinco primeros candidatos 
en las pasadas elecciones 
municipales hoy se van a sentar 
en el banquillo acusados de 
corrupción. Aún sacando un 
resultado excepcional Más 
Madrid en Móstoles, el lastre 
de la apuesta del PSOE ha 
hecho que hoy gobierne el PP 
y VOX.

 ˮ ¿Y en la Comunidad 
de Madrid?

El Partido Socialista en 
la Comunidad de Madrid ha 
enlazado una crisis interna 
detrás de otra, eso ha generado 
que estén más preocupados 
por cuestiones de partido que 
por generar una alternativa al 
PP. 

El señor Lobato parece que 
se ha empeñado en tender la 
mano una y otra vez a la señora 
Ayuso, como si el PP de la 
Comunidad de Madrid no fuese 

el epicentro del Trumpismo 
en España. Por eso desde Más 
Madrid estamos muy orgullosos 
de que alguien, en este caso 
nosotros, esté plantando cara a 
la peor derecha en nuestro país 
y seamos la alternativa. 

 ˮ ¿Qué opinas de la 
izquierda a nivel nacional? 

Parece que la izquierda 
española está teniendo serias 
dificultades para generar un 
proyecto sólido e ilusionante 
a nivel nacional, diferenciado 
de lo que pueda ser el Partido 
Socialista, no así aquellas fuerzas 
con un anclaje territorial evidente 
como el BNG y Compromís, y 
algunas fuerzas que emergen en 
la España vaciada. 

Más Madrid como una 
fuerza regional, verde y 
que aboga por la justicia 
social

Es ahí dónde se referencia 
Más Madrid como una fuerza 
regional, verde y que aboga por 
la justicia social, la democracia 
y  ante todo se debe a las y los 
madrileños. 

 ˮ Por último, ¿Grandes 
retos para Más Madrid?

Uno de los grandes retos 
que tenemos es el de disputar 
el relato que ha posicionado 
durante más de tres décadas 
el Partido Popular en esta 
Comunidad. El dinero en el 
bolsillo lo tendrá el ciudadano 
medio sino se lo tiene que 
gastar en servicios privatizados 
porque los servicios públicos ya 
no existen. 

Para ejercer la Libertad 
convendría poder 
emanciparse antes 
de los 40 años

Que la libertad de escoger 
un centro público o privado 
no exista porque ya no hay 
centros públicos que elegir. 
Que todo bien, la libertad es 
un concepto que podemos 
compartir, pero para ejercer 
la Libertad convendría poder 
emanciparse antes de los 40 
años y disputar el relato en 
torno a los ejes de los servicios 
públicos, o la vivienda que está 
generando una crisis social sin 
precedentes en nuestra región.

 ⅏ IRENE LÁZARO Y 

Emilio Delgado Orgaz diputado y portavoz adjunto de Más Madrid en la Asamblea de Madrid
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